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Être jeune, c’est vouloir prendre sa place dans le monde. Rien n’est plus vrai dans le cas de 
Renelle Léger 
de Saint-
Antoine. Elle 
vient de 
terminer un 
baccalauréat en 
études 
familiales et elle 
recevra son 
diplôme lors de 
la collation de 
mai à 
l’Université de 
Moncton. 
Dimanche 
dernier, elle 
quittait le sol 
canadien pour 
un stage de trois 
mois à l’Institut 
polytechnique 
de LaSalle 
Beauvais à 
Beauvais, 90 
kilomètres au 
nord de Paris. A 
22 ans, Renelle 
Léger est 
l’Ombre des 
étoiles pour le 
rôle qu’elle a 
joué dans 
l’organisation du 
chapitre de 
l’organisme 
MADD au comté 
de Kent. 

Renelle est la fille d’Omer et  de Murielle Léger. Deuxième d’une famille de trois enfants avec 
Chantal (23 ans) et Justin (18 ans), Renelle a pratiqué la gymnastique pendant plusieurs années 
avec le Club Tai Chi et elle a fait partie de l’équipe des Cavalières de Clément-Cormier au volleyball. 

« Je suis une fille plutôt tranquille, mais toute chose autour de moi me touche beaucoup. 
Quand un événement arrive, comme un accident ou autre, même si ma famille n’est pas directement 
touchée, je suis portée à réagir si ça arrive dans la communauté. Quand je me suis intéressée à 
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l’organisme MADD (Mothers against drunk driving), je l’ai fait à travers l’Internet. Ensuite, j’ai 
rencontré le président de Moncton Tony Mason et son épouse et, à partir de février 2007, j’ai 
commencé à assister à leurs réunions. 

« Je leur disais souvent que nous n’avions rien de ce genre dans Kent. Ils m’ont encouragé à 
mettre un chapitre MADD-Kent sur pied. Avec l’aide de la représentante de l’Atlantique, j’ai organisé 
une réunion d’information à Bouctouche au mois d’août. Je croyais que nous aurions 100 personnes, 
mais seulement une dizaine sont venues. Nous avons parlé de l’historique de l’organisme et des 
objectifs. Nous ne sommes pas contre la boisson, mais contre les mauvais choix que l’on fait après 
en avoir consommé. J’aime beaucoup le slogan, ‘Boire de l’alcool, c’est un intérêt personnel. Boire de 
l’alcool et conduire, c’est un intérêt public’. C’est surtout les victimes que nous voulons soutenir. 

« La mission de MADD-Canada consiste à mettre fin à la conduite avec facultés affaiblies et 
venir en aide aux victimes de ce crime de violence. Ici dans Kent, je suis accompagnée de Pauline 
Léger de Notre-Dame, vice-présidente; Shauna LeBlanc de Saint-Antoine, secrétaire et Julie Allain 
de Bouctouche, trésorière. Rebecca LeBlanc (Bouctouche), Érica Bastarache (Sainte-Marie), John 
LeBlanc (Saint-Paul), Véronique Lozeau et Jean Gosselin (membres de la GRC), Stephanie Jones et 
Natacha Richard (Saint-Antoine) et Michelle Nowlan (Saint-Joseph) sont les directeurs et directrices.  

 « Nous avons débuté officiellement le 28 septembre. J’ai assisté à une conférence nationale à 
Toronto et notre région a été acceptée comme chapitre de Kent. Nos réunions ont lieu une fois par 
mois et n’importe qui peut devenir membre. 

En décembre, nous avons organisé des barrages de route avec les membres de la GRC. 
Nous remettions alors des dépliants, des rubans rouges et des collants pour sensibiliser les 
automobilistes à notre cause. Notre groupe a participé à la parade de Noël à Bouctouche. Nous 
avons aussi des cartes de condoléances avec des numéros de téléphone pour que les gens puissent 
nous rejoindre », a laissé entendre la jeune dame. 

« L’organisme MADD a été créé aux États-Unis par deux mères de famille qui avaient perdu 
leur enfant. Je voudrais spécifier que c’est ouvert non seulement à des mères, mais à des, pères, des 
jeunes et à toute personne intéressée. J’aimerais voir d’autres citoyens de Kent se joindre à nous. 
Pour demeurer actif, nous aurons besoin de bien d’autres membres. Les gens peuvent communiquer 
avec nous au 576-9621. » 

Renelle a aussi été choisie par son université pour participer à un stage de trois mois en 
France. Elle travaillera à l’Institut polytechnique de LaSalle Beauvais, une école d’enseignement 
supérieur agricole et privée qui forme, des ingénieurs jeunes et à toute personne intéressée. 
J’aimerais voir d’autres citoyens de Kent se joindre à nous. Pour demeurer actif, nous aurons besoin 
de bien d’autres membres. Les gens peuvent communiquer avec nous au 576-9621.» 

Renelle a aussi été choisie par son université pour participer à un stage de trois mois en 
France. Elle travaillera à l’Institut polytechnique de LaSalle Beauvais, une école d’enseignement 
supérieur agricole et privée qui forme, des ingénieurs à Beauvais. L’institution éducative accueille 
environ 1250 étudiants. Son rôle comme stagiaire comprendra la promotion de notre culture et de 
nos produits acadiens en plus de voir à établir des contacts pour favoriser des échanges entre les 
deux pays. 

Pour ce qui est de son avenir au retour de la France, Renelle envisage différentes options dont 
la poursuite d’une maîtrise dans son domaine d’études ou un travail avec des organismes à but non 
lucratif qui aident les familles. Son ami Jean-Luc Girouard de Sainte-Marie termine également ses 
études au mois d’avril en récréologie. 

II nous reste à te souhaiter bon succès, Renelle, dans tes entreprises. Tu as déjà pris ta place 
dans la communauté et ton désir de faire fonctionner un chapitre MADD dans le comté de Kent en dit 
long sur toi-même. Grâce à ton initiative, tu deviens l’Ombre des étoiles cette semaine. Bravo! 


